

**IMPLEMENTASI PEMBELAJARAN ILMU
PENGETAHUAN SOSIAL DALAM MEMBANGUN NILAI-
NILAI MULTIKULTURALISME DI SMP N 2 PAKIS AJI
KABUPATEN JEPARA**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi
Salah Satu Syarat Penyelesaian Tugas Akhir**

**Oleh:
ANNAS SAPUTRA
NIM: 1710910045**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus, 59322,
Telp (0291) 432677 Faks 441613 Website : www.iainkudus.ac.id


PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Annas Saputra
Nim : 1710910045
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Tadris Ips
Judul : Implementasi Pembelajaran Ilmu Pengetahuan Sosial
Dalam Membangun Nilai-Nilai Multikulturalisme di
SMP N 2 Pakis Aji Kabupaten Jepara

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 11 Januari 2021 sampai dengan 26 September 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Doen Pembimbing


Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si.
NIP 197602252003121002

Kudus, 26 September 2022
Asisten Pembimbing


Noor Fatmawati, M.Pd.
NIP.199312302019032018



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)
432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Annas Saputra
 NIM : 1710910045
 Fakultas : Tarbiyah
 Program Studi : Tadris IPS
 Judul : **Implementasi Pembelajaran Ilmu Pengetahuan Sosial Dalam Membangun Nilai-Nilai Multikulturalisme Di SMP N 2 Pakis Aji Kabupaten Jepara**

Telah diujikan pada **20 Desember 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Abdul Karim, M. Pd.</u> NIP. 19610301989031003 Ketua/Penguji I	02/23 /01	
<u>Misroh Sulaswari, M. Pd.</u> NID. 198402022002012020 Penguji II	02/23 /01	
<u>Laily Fu'adah, M.Pd.</u> NID. 199107172006092017 Sekretaris/Penguji III	03/23 /01	
<u>Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc, M.Si.</u> NIP. 197602252003121002 Dosen Pembimbing	09/23 /01	
<u>Noor Fatmawati, M.Pd.</u> NIP. 199312302019032018 Asisten Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Annas Saputra NIM 1710910045** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 11 Oktober 2022
Yang menyatakan



Annas Saputra
NIM 1710910045

MOTTO

Multikulturalisme adalah kebijaksanaan dalam memandang suatu perbedaan.
(Bhiku Parekh)



PESEMBAHAN

Alhamdulillah atas karunia Allah SWT maka telah terlaksana penulisan skripsi ini, semoga memberikan kontribusi positif terhadap perkembangan ilmu pengetahuan, khususnya ruang lingkup ilmu pengetahuan sosial. Ucapan terimakasih dari penulis kepada berbagai pihak yang telah memberikan sumbang tenaga, pikiran dan motivasi selama proses penulisan, di antaranya kepada :

1. Seluruh keluarga, terutama Bapak dan Ibu dari penulis yang selalu memberikan nasihat dan motivasi untuk tetap menjaga konsistensi dalam belajar dan menjalankan kewajiban sebagai manusia kepada pencipta-Nya. Hasil pendidikan dari mereka berdua yang telah banyak membentuk karakter dan pola pikir dari penulis, semoga Bapak dan Ibu selalu mendapatkan karunia dan perlindungan dari Allah SWT.
2. Seluruh dewan pimpinan dan dosen IAIN Kudus terutama di Fakultas Tarbiyah Program Studi Ilmu Pengetahuan Sosial, dan lebih khususnya dosen pembimbing skripsi dari penulis. Telah banyak ilmu dan inspirasi yang telah didapatkan dari beliau semua, semoga apa yang menjadi harapan Bapak/Ibu dosen serta dewan pimpinan IAIN Kudus dapat penulis upayakan dan implementasikan di dalam memperjalankan kehidupan sosial bermasyarakat maupun berbangsa.
3. Kepada kepala sekolah, staf, guru dan peserta didik SMP Negeri 2 Pakis Aji Kabupaten Jepara, penulis ucapkan terimakasih karena telah memberikan kesempatan untuk mendapatkan informasi yang dibutuhkan dalam penyusunan skripsi, semoga SMP Negeri 2 Pakis Aji Kabupaten Jepara tetap konsisten melaksanakan seluruh program pendidikan yang diimplementasikan melalui pembelajaran kepada peserta didik.
4. Kepada seluruh sahabat, maupun rekan seperjuangan di Fakultas Tarbiyah, khususnya program studi Tadris IPS dan rekan organisasi maupun lingkaran diskusi keilmuan di kampus IAIN Kudus yang penulis rasa telah memberikan kesempatan beserta semangat dalam berbagi perspektif tentang banyak hal, dari bersifat akademis maupun non akademis. Semoga kita semua menjadi orang yang akan selalu membawa kebaikan dan perbaikan untuk masa mendatang. Terimakasih penulis sampaikan sedalam-dalamnya untuk semua.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِيّ	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waaf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sa'ah

KATA PENGANTAR

Ucapan syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan petunjuk kepada kita semua, semoga keselamatan dan kemuliaan selalu tercurah kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga dan para sahabat beliau. Ucapan doa tidak lupa penulis tujukan kepada seluruh guru dan ulama Islam yang telah wafat, semoga segala kebaikan yang telah mereka kerjakan menjadi amal jariyah dan membawa kemaslahatan untuk kita semua serta keselamatan untuk beliau semua di alam akhirat nanti. Tidak ada ucapan lain yang dapat mewakili selain terimakasih kepada seluruh pihak yang ikut membantu dalam menyelesaikan skripsi ini, dengan judul **“Implementasi Pembelajaran Ilmu Pengetahuan Sosial Dalam Membangun Nilai-Nilai Multikulturalisme di SMP Negeri 2 Pakis Aji Kabupaten Jepara”**.

Proses dalam penulisan skripsi ini tentu bertemu dengan bermacam kendala, mulai dari penentuan tema dan konsep penulisan sampai pemerolehan hingga analisis data. Hal tersebut penulis sadari karena sebagai manusia, sudah pasti memiliki banyak kesalahan dan kekurangan. Walaupun begitu, atas motivasi dan usaha dengan berlandaskan kesabaran, akhirnya satu persatu kendala dan rintangan selama penyusunan dan penulisan skripsi dapat dilalui, semua ini tidak terlepas dari kontribusi semua pihak yang turut serta memberikan sumbangsih pikiran dan tindakan di antaranya:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M. Si, sebagai Rektor IAIN Kudus periode 2022-2026 dan sebagai pembimbing skripsi dari penulis.
2. Yusuf Falah, M. Pd, yang menjabat sebagai Kepala Program Studi Tadris IPS IAIN Kudus.
3. Noor Fatmawati, M. Pd, Dosen Program Studi Tadris IPS IAIN Kudus dan asisten pembimbing skripsi dari penulis.
4. Drs. Bambang Dwijoko, M. Pd, sebagai Kepala sekolah SMP Negeri 2 Pakis Aji Kabupaten Jepara.
5. Sariyanto, S. Pd, selaku guru mata pelajaran IPS di SMP Negeri 2 Pakis Aji Kabupaten Jepara.
6. Drs. Sukandar, sebagai Humas di SMP Negeri 2 Pakis Aji Kabupaten Jepara.
7. Semua pihak yang telah ikut memberikan kontribusi dalam proses penulisan skripsi yang belum sempat disebutkan.

Atas pengarahan dan bantuan yang telah diberikan, pada akhirnya dapat terselesaikan penulisan karya tulis skripsi. Tidak ada yang

sempurna, begitupun yang diakui penulis terhadap skripsi ini. Namun diharapkan tetap memberikan manfaat terhadap kita semua.

